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當人類以為醫學發達到一個地步，是無所不能的時候，我

們的身體就告訴我們，事實並非如此。其實現今還有很多

疾病，根本是沒有藥物能夠根治，醫生最多的，就只是用

藥物幫助我們控制病所帶來的症狀，或拖延病情的惡化。

我們知道的三高和老人癡呆，就是沒有一種藥物是可以完

全根治的，藥物只能夠幫助控制身體在安全的水平生活，

和拖慢病情的發展。若是這樣，我們就要積極尋求醫生的

幫助，就不要抱著鴕鳥政策，當作沒有一回事，因為後果

可以非常嚴重的，不是你我能輕易接受的。所以應盡快找

醫生處理，不要抱著一個非得到根治的心態才去看醫生。 

的確，我承認所有藥物也有副作用，但是那些副作用的大

小，因人而異，可能是 20年或 30年後才影響到我們的器

官有一點受損，那些受損的程度，若不是去驗血檢查身

體，在平日也視察覺不到的。不過，大家必須記得，就算

藥物沒有副作用，我們的身體也不斷老化，難道 70歲的心

臟，還能與自己 18歲時的心臟相比嗎？而且，就算在 20

年後真的對肝臟和腎臟有影響，那時我已經 72歲了，受損

一點點，總比要 20年活在痛苦的當中快活得多，不是嗎？

就正如一些長輩，很不喜歡吃止痛藥，寧願整個星期什麼

地方也不去，躺在床上，休息一星期，這樣就是我們想要

的生活素質嗎？ 

其實，患病者，也有自己的責任，不要把所有責任推在醫

生或藥物身上。做一個好的病人，就要配合醫生開的藥

方、日常的健康飲食、適當的運動，才能事半功倍。其

實，不論你喜不喜歡看醫生，需要知道醫生也會吃藥的。

基督徒真正能夠倚賴的，不是醫生給我們的幾顆藥丸，而

是賜我們生命的主。我們祈求的不是要長命百歲，而是活

得平安喜樂，不要凡事斤斤計較，耿耿於懷，要用自己的

生命去為神作見證，盡忠的完成我們在地上的使命，因為

地上的家，只是臨時的，是寄居的，不是永恆的。 

我們的生命是神所賜的，所以要好好管理，尋求聖靈的幫

助，讓神可以大大的使用我們。 
 

 
 

 

 


